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CMIC NACIONAL 

 

México presenta un déficit de 6 millones de viviendas: CMIC Nacional 
(2025-05-08, Redacción, Sintesis BC (Sitio), ) 
El crecimiento demográfico en las ciudades que conforman la república mexicana ha dejado a su 
paso un gran déficit de vivienda en la actualidad, ronda los más de seis millones de casas; sin 
embargo, dentro de 25 años, este alcanzaría las 16 millones de propiedades necesarias, aseguró 
Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. Además, resaltó el programa que la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo ha 
anunciado y puesto a disposición su plan de construir más de un millón de inmuebles durante los 
seis años que dura su gestión. 
 

Industria de la construcción aprovechará nearshoring y Plan México para impulsar 
inversiones  
(2025-05-08, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
Autoridades de la CMIC mencionaron que para capitalizar el nearshoring en México, tanto el 
sector público como el privado deben fortalecer la infraestructura energética, hídrica y logística 
para que las inversiones industriales lleguen en las mejores condiciones. En conferencia de 
prensa, autoridades de la CMIC junto con su presidente nacional, Luis Méndez Jaled, 
reafirmaron su compromiso con el desarrollo económico del país y destacaron que el 
aprovechamiento del nearshoring y la implementación del Plan México requieren de una 
infraestructura sólida, inversión estratégica y una estrecha colaboración entre el sector público y 
el privado. 
 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Entra en operación la remodelada Clínica Toluca de Cruz Roja Mexicana 
(2025-05-09, Redacción, EDO.MEX El Valle, . 7) 
Cruz Roja Mexicana puso en operación este jueves 8 de mayo Día Internacional de la Cruz Roja 
y Media Luna Roja-las áreas de Urgencias y Estancia Hospitalaria de la Delegación Toluca, obra 
que representa una inversión de 8 millones de pesos y beneficia a una población de 
aproximadamente 2 millones de habitantes de municipios del Valle de Toluca. El presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el Estado de México, Arnulfo 
Martínez Sánchez, reconoció en su oportunidad la valiosa labor que Cruz Roja desempeña a 
favor de la población, y dijo que cada acción, cada atención, cada contingencia a la que se hace 
frente, acercan a la construcción de una mejor sociedad. 
Digital Mex EDO.MEX (Sitio), 
 

CMIC construirá departamentos de bajo costo 
(2025-05-09, Redacción, Conurbados MOR (Sitio), ) 
Con la intención de que trabajadores que tienen un ingreso de uno o dos salarios mínimos puedan 
acceder a un crédito patrimonial menor al millón de pesos, y luego de haber concursado a nivel 
nacional en una licitación, la delegación en Morelos de la Cámara Méxicana de la Industria de la 
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Construcción (CMIC) construirá más de 500 viviendas en el municipio de Cuautla. Armando 
Núñez Iragorri explicó que para la construcción de las viviendas se usará mano de obra local y 
además se comprarán los materiales a empresas morelenses, lo que habrá de generar fuentes 
de trabajo.  
 

Suben 6% precios de materiales de construcción; CMIC confirma que aún no hay 
impacto negativo ni pasivo por aranceles 
(2025-05-08, Redacción, Libertad Bajo Palabra VER (Sitio), ) 
Los precios de los materiales de construcción han subido entre 5 y 6 por ciento, lo que podría 
afectar a la industria de este giro, señaló el presidente del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Veracruz-Centro (CMIC), Rafael 
Fernández de Lara Sánchez. La CMIC cuenta actualmente con 108 empresas y participa en 
licitaciones en Veracruz y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

Suben 6% precios de materiales de construcción: CMIC 
(2025-05-08, Redacción, Crónica de Xalapa VER (sitio), ) 
Los precios de los materiales de construcción han subido entre 5 y 6 por ciento, lo que podría 
afectar a la industria de este giro, señaló el presidente del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Veracruz-Centro (CMIC), Rafael 
Fernández de Lara Sánchez. La CMIC cuenta actualmente con 108 empresas y participa en 
licitaciones en Veracruz y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

CMIC Colima espera que empresas locales participen en el proceso de licitación de 
puentes Arco Norte y Arco Sur 
(2025-05-08, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima confía de que 
empresas locales participen en el proceso de licitación para la construcción de los puentes Arco 
Norte y Arco Sur que se realizarán la capital. El presidente de dicha cámara empresarial, Edgar 
René Cruz Benavides, mencionó que se prevé que el 14 de mayo se realicen las aperturas 
técnicas y económicas por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) del Gobierno de México. 
 

La CMIC abre sus puertas a estudiantes de Arquitectura 
(2025-05-08, Redacción, Comunica UACJ CHIH (sitio), ) 
Con el objetivo de acercar a los estudiantes al ámbito profesional de la construcción, este jueves 
se impartió la conferencia "Beneficios de pertenecer a la Cámara Mexicana de la Construcción". 
La cita fue en punto de las 16:00 horas en el Edificio E del Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte 
de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (IADA-UACJ) y estuvo a cargo del arquitecto 
Fernando Suárez Cerón, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), delegación Ciudad Juárez. 
 

Prepara Municipio licitación de obra pública 2025 
(2025-05-08, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
El Gobierno de Victoria abrirá en breve el proceso de licitación del programa de obra pública 2025 
autorizado por el Cabildo, que contempla 105 obras de infraestructura social con una inversión 
de 123 millones de pesos. El secretario de Obras Públicas Eusebio Alfaro Reyna informó que, de 
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acuerdo a la calendarización que establece la Federación y por instrucción del presidente 
municipal de Victoria Eduardo Gattás Báez, la participación será exclusiva para empresas 
constructoras locales. "La obra y suministro de material lo realizarán empresas locales para que 
se quede el recurso en Victoria, así lo ha establecido el alcalde Eduardo Gattás Báez", dijo al dar 
a conocer que en breve se reunirán con socios de la CMIC Victoria para dar a conocer los 
lineamientos. 
Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio),Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio),Sentido Común TAMPS (sitio),El Reportero 
TAMPS (sitio),La Fuente Noticias TAMPS (sitio), 
 

Prepara Municipio licitación de obra pública 2025. 
(2025-05-09, Redacción, Info Radio 23 TV TAMPS (sitio), ) 
El Gobierno de Victoria abrirá en breve el proceso de licitación del programa de obra pública 2025 
autorizado por el Cabildo, que contempla 105 obras de infraestructura social con una inversión 
de 123 millones de pesos. El secretario de Obras Públicas Eusebio Alfaro Reyna informó que, de 
acuerdo a la calendarización que establece la Federación y por instrucción del presidente 
municipal de Victoria Eduardo Gattás Báez, la participación será exclusiva para empresas 
constructoras locales. "La obra y suministro de material lo realizarán empresas locales para que 
se quede el recurso en Victoria, así lo ha establecido el alcalde Eduardo Gattás Báez", dijo al dar 
a conocer que en breve se reunirán con socios de la CMIC Victoria para dar a conocer los 
lineamientos. Destacó que el programa de obras pública 2025 incluye la construcción de aulas e 
instalación de cisternas en escuelas, techumbres metálicas, rehabilitación de pavimentos con 
asfalto y calles con concreto hidráulico, entre otras acciones de beneficio comunitario. 
 

Campaña... para no votar-Carreteras de la muerte-"Corazones Rojos"-Bienestar animal 
(2025-05-09, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
A unos días de que la directora General de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes del Gobierno Federal, Imelda Guerra, se reúna con integrantes de la CMIC, 
encuentro previsto para la próxima semana, otra vez las malas condiciones de las carreteras 
federales en el estado serán tema de conversación, pues los curitas que les han colocado desde 
la SICT son insuficientes para paliar el daño estructural que sufren estos tramos que están a 
cargos de la Federación y que desde el sexenio pasado se convirtieron en carreteras de la 
muerte. Otra vez la carretera de Chihuahua a Ciudad Juárez, en los tramos que debería reparar 
la SICT están en pésimas condiciones por los baches, y no se diga de la carretera que va de 
Aldama hacia Ojinaga, en donde los accidentes volvieron a estar a la orden del día. Así que el 
próximo miércoles que Imelda Guerra se encuentre con los empresarios de la construcción, 
escucharemos qué pretexto pone para explicar el por qué de la inacción del Gobierno Federal en 
este tema. 
 

Trabajadores de empresas proveedoras de Pemex protestan en refinería de Minatitlán 
por adeudos  
(2025-05-08, Alma Quiroz, Diario de Xalapa VER (sitio), ) 
Trabajadores de empresas proveedoras Petróleos Mexicanos (Pemex) de la zona sur del estado 
de Veracruz protestaron esta mañana en las instalaciones de la refinería de Minatitlán para exigir 
que se pague el adeudo millonario que pone en riesgo sus salarios. En entrevista, Iván Ordaz 
Aréchiga, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC-
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Coatzacoalcos), advirtió que el monto de la deuda ascendió a 2 mil 200 millones y ha colocado a 
compañías "a punto de la quiebra". 
 

Gobierno de Tamaulipas donará terrenos para 43 mil casas de Infonavit 
(2025-05-08, Mariela Macay, El Sol de Tampico (sitio), ) 
El vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi), Jorge René Guajardo Maldonado, reiteró el compromiso de los desarrolladores de 
vivienda del país para generar condiciones para que los trabajadores de menores ingresos 
tengan su vivienda. "Tenemos el compromiso de apoyar y estamos firmes, y aquí frente a nuestro 
señor gobernador, nuestros presidentes municipales, nos mantenemos firmes y que cuenten con 
la confianza de los constructores formales de Tamaulipas", agregó el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tamaulipas, Eduardo Haro Panduro. 
 

Entra en operación la remodelada Clínica Toluca de Cruz Roja Mexicana 
(2025-05-08, Staff, Poder EDO.MEX (sitio), ) 
Cruz Roja Mexicana puso en operación este jueves 8 de mayo Día Internacional de la Cruz Roja 
y Media Luna Rojalas áreas de Urgencias y Estancia Hospitalaria de la Delegación Toluca, obra 
que representa una inversión de 8 millones de pesos y beneficia a una población de 
aproximadamente 2 millones de habitantes de municipios del Valle de Toluca. El presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el Estado de México, Arnulfo 
Martínez Sánchez, reconoció en su oportunidad la valiosa labor que Cruz Roja desempeña a 
favor de la población, y dijo que cada acción, cada atención, cada contingencia a la que se hace 
frente, acercan a la construcción de una mejor sociedad. 
 

Participa Mónica Villarreal en Programa de Vivienda del Bienestar 
(2025-05-08, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), ) 
El Gobernador del Estado Dr. Américo Villarreal Anaya y el Director general del Infonavit, Octavio 
Romero Oropeza encabezaron en Tampico la reunión con desarrolladores de vivienda a fin de 
dar celeridad al Programa de Vivienda para el Bienestar que incluye la construcción de más de 
43 mil casas nuevas en Tamaulipas, para los trabajadores de menores ingresos. En la reunión 
estuvieron presentes también la Secretaria de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, Karina Lizeth 
Saldívar Lartigue; el Delegado de INFONAVIT en el Estado, Claudio Aquiles Villanueva Vázquez; 
el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas, Pablo 
Eduardo Haro Panduro, Jorge René Guajardo Maldonado, vicepresidente de la Cámara Nacional 
de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), así como dirigentes de 
organismos empresariales y de la construcción. 
 

Adanely Rodríguez respalda mano de obra local 
(2025-05-08, Redacción, Noreste VER (sitio), ) 
Para el Gobierno que encabezará Adanely Rodríguez en el 2026, los generadores de empleos 
tendrán el apoyo y respaldo total de la administración municipal, logrando que la mano de obra 
local se quede en Poza Rica, así lo dio a conocer la candidata de Morena a la Presidencia 
Municipal de Poza Rica. Adanely Rodríguez, sostuvo una reunión con los integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz Norte, a 
quien les aseguró serán aliados permanentes, ya que dentro del eje de Economía, la abanderada 
de Morena, propone que se les de oportunidad laboral a la juventud que egresa de las 

https://www.efinf.com/clipviewer/9da4f104a12720d332482fcbf5c73ecc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/49c86e60fa2e6742eef31073650212f8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b0ce92107309256bbb5d18cf708b4dd8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b167e84afb73e5060688cf62024df91e?file


 

 

 

universidades de la ciudad y CMIC Poza Rica será parte fundamental para que la mano de obra 
local ejerza en el municipio. 
Enteratever VER (sitio),La Opinión de Poza Rica Veracruz VER (sitio), 
 

Entra en operación la remodelada Clínica Toluca de Cruz Roja Mexicana 
(2025-05-08, Redacción, El Valle MEX (Sitio), ) 
Cruz Roja Mexicana puso en operación este jueves 8 de mayo Día Internacional de la Cruz Roja 
y Media Luna Rojalas áreas de Urgencias y Estancia Hospitalaria de la Delegación Toluca, obra 
que representa una inversión de 8 millones de pesos y beneficia a una población de 
aproximadamente 2 millones de habitantes de municipios del Valle de Toluca. El presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el Estado de México, Arnulfo 
Martínez Sánchez, reconoció en su oportunidad la valiosa labor que Cruz Roja desempeña a 
favor de la población, y dijo que cada acción, cada atención, cada contingencia a la que se hace 
frente, acercan a la construcción de una mejor sociedad. 
 

La carretera en Sonora que una facturera dejó sin reparar 
(2025-05-08, Redacción, ZonaDocs JAL (Sitio), ) 
El contrato de Construcción Instrumentación y Servicios representa el 78 por ciento del monto 
total otorgado por la SICT a empresas fantasma en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. 
Construcción Instrumentación y Servicios vio la luz en 1996 en Hermosillo, Sonora, de acuerdo 
con su inscripción en el Registro Público de Comercio. Los socios fundadores un hombre que 
actualmente ronda los 84 años y sus dos hijos vendieron la empresa por 50 mil pesos en 2011. 
Pese a esto, la compañía es desconocida en el mundo empresarial del estado: "En la CMIC 
Sonora no tenemos conocimiento de esa empresa de construcción", precisó Luz Fernanda 
Enríquez López, gerente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de la 
entidad, consultada para este reportaje. 
 

#Salud | Entra en operación la remodelada Clínica Toluca de Cruz Roja Mexicana 
(2025-05-08, Alibech Hurtado, Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), ) 
Cruz Roja Mexicana puso en operación este jueves 8 de mayo Día Internacional de la Cruz Roja 
y Media Luna Rojalas áreas de Urgencias y Estancia Hospitalaria de la Delegación Toluca, obra 
que representa una inversión de 8 millones de pesos y beneficia a una población de 
aproximadamente 2 millones de habitantes de municipios del Valle de Toluca. El presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el Estado de México, Arnulfo 
Martínez Sánchez, reconoció en su oportunidad la valiosa labor que Cruz Roja desempeña a 
favor de la población, y dijo que cada acción, cada atención, cada contingencia a la que se hace 
frente, acercan a la construcción de una mejor sociedad. 
 

Tlajomulco presenta plan para recuperar 10 mil viviendas abandonadas 
(2025-05-08, Redacción, Quadratín JAL (sitio), ) 
Este jueves, el presidente municipal de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, presentó 
el Plan de Recuperación Integral de Vivienda, con el que se busca rehabitar hasta 10 mil casas 
abandonadas en distintas zonas del municipio. El plan fue construido a partir de mesas de trabajo 
con universidades, colegios de profesionales, cámaras del sector vivienda y urbanismo, así como 
con el Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara 
(IMEPLAN). La propuesta se desarrolló a lo largo de dos meses de trabajo, en coordinación con 
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instituciones como la Universidad de Guadalajara, el Colegio de Ingenieros Civiles de Jalisco, el 
Colegio de Arquitectos del Estado, la Academia Nacional de Arquitectura, la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, la Cámara Nacional de la Vivienda en Jalisco, la Secretaría 
del Medio Ambiente y Desarrollo Territorial del Estado, IMEPLAN e IJALVI. 
 
Denuncian a los jueces que protegen a Cabeza de Vaca 
(2025-05-08, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), ) 
El gobernador del estado, Américo Villarreal Anaya, recibió ayer en Tampico al director general 
del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, para definir detalles de la aplicación del programa de 
Vivienda para el Bienestar, con el que se construirán 43 mil casas en Tamaulipas. Américo 
Villarreal y Octavio Romero se reunieron con constructores y desarrolladores de vivienda que 
están interesados en participar en este programa. Eduardo Haro Panduro, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tamaulipas, expresó el 
respaldo de los empresarios constructores a este programa de vivienda impulsado por la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum. 
 

Prepara gobierno de Victoria licitación de obra pública 2025 
(2025-05-08, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El Gobierno de Victoria abrirá en breve el proceso de licitación del programa de obra pública 2025 
autorizado por el Cabildo, que contempla 105 obras de infraestructura social con una inversión 
de 123 millones de pesos. El secretario de Obras Públicas Eusebio Alfaro Reyna informó que, de 
acuerdo a la calendarización que establece la Federación y por instrucción del presidente 
municipal de Victoria Eduardo Gattás Báez, la participación será exclusiva para empresas 
constructoras locales. "La obra y suministro de material lo realizarán empresas locales para que 
se quede el recurso en Victoria, así lo ha establecido el alcalde Eduardo Gattás Báez", dijo al dar 
a conocer que en breve se reunirán con socios de la CMIC Victoria para dar a conocer los 
lineamientos. 
 
CENA DE NEGROS Marco Antonio Vázquez Le ponen nombre y apellido al mugrero en el 
Poder Judicial 
(2025-05-08, Redacción, Info Radio 23 TV TAMPS (sitio), ) 
En el poder judicial sus miembros más arriba en la jerarquía, los jueces, magistrados, ministros 
y otros, viven como reyes, cobran como presidentes de una nación y además no tienen llenadera, 
o eso se denuncia hoy, cuando otra vez caen sobre ellos sospechas de corrupción a la cual los 
Diputados y Senadores le pusieron nombres y apellidos. Por su parte, Eduardo Haro Panduro, 
Presidente de la CMIC en Tamaulipas, también expresó el respaldo de los constructores al 
programa de vivienda. 
 

Servidores públicos en la mira 
(2025-05-09, Redacción, El Informador JAL (sitio), ) 
El que prendió una veladora al Papa León XIV fue el alcalde Gerardo Quirino. Fue el primero en 
levantar la mano para que Tlajomulco sea considerado en el Programa de Vivienda y 
Recuperación del Gobierno federal. Para eso ya hicieron su tarea y se pusieron a trabajar con 
académicos de la Universidad de Guadalajara e integrantes del Colegio de Ingenieros Civiles, 
del Colegio de Arquitectos, de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y de la 
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Cámara Nacional de la Vivienda, entre otras instituciones. Quirino tiene la meta de recuperar y 
rehabilitar hasta 10 mil casas, abandonadas en pasadas administraciones. 
 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Fundación POLITECNICO Unidos Construyamos  
(2025-05-09, Inserción, El Universal, . 11) 
Eduardo Osuna Director General de BBVA México : Desde Fundación Politécnico reconocemos 
su liderazgo en BBVA México y su visión estratégica sobre el Nearshoring así como sus valiosas 
aportaciones en temas clave como infraestructura, energía y mercado interno. 
 

¿Cómo logrará Fovissste construir vivienda social? 
(2025-05-08, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio), ) 
En los primeros días de abril, el Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó un decreto que 
instruye al Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Fovissste) a implementar programas que faciliten el acceso a una 
vivienda adecuada. En entrevista, Jabnely Maldonado Meza, vocal ejecutiva del Fovissste, señaló 
que actualmente trabajan en el desarrollo dicho plan, el cual tendrá un enfoque social y estará 
dirigido principalmente a jubilados y a trabajadores jóvenes del sector público. 
 

Grupo Helvex presenta su Informe de Sostenibilidad 2024, consolidando su compromiso 
con un mejor futuro 
(2025-05-08, ExpokNews, Expoknews (Sitio), ) 
Grupo Helvex, una de las empresas mexicanas más importantes en la industria de la 
construcción, dio a conocer su Informe de Sostenibilidad 2024, en el cual consolida los avances 
y logros más relevantes de la empresa en materia ambiental, social y de gobernanza (ESG por 
sus siglas en inglés), reafirmando su compromiso con la sostenibilidad, la innovación y el uso 
eficiente del agua. 
 

Enorme camión tira estructura de acero en bulevar Río Santiago 
(2025-05-09, Flor Martínez, Pulso SLP (sitio), ) 
Un camión tipo mudanza derribó la parte superior de un arco restrictivo en el descenso a una 
rampa del bulevar Río Santiago, esto a la altura de la lateral de la carretera 57. El hecho ocurrió 
después de que el conductor del vehículo no calculó correctamente la altura permitida en la zona. 
Detalló que la empresa responsable del vehículo ya cubrió los daños ocasionados, del arco 
restrictivo propiedad de la Secretaría de Vivienda y Obras Públicas (Seduvop), mismas que ya 
recibió el reporte correspondiente para programar su reposición. 
 

Construexpo 2025 con propuestas innovadores y sostenibles 
(2025-05-09, Redacción, Factor de Éxito (Sitio) , ) 
El centro de convenciones del Hotel Dominican Fiesta de Santo Domingo será el epicentro donde 
se realizará la décima séptima edición de Construexpo, del 15 al 17 de mayo, de 10:00 A.M a 
9:00 P.M, un espacio que reunirá expositores y participantes procedentes de Estados Unidos, 
Colombia, Panamá, Venezuela, España y China, con el objetivo de establecer relaciones 
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comerciales con la República Dominicana, y al mismo tiempo exhibir productos innovadores y 
soluciones sostenibles, que están transformando la industria de la construcción. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Fija León XIV ruta: paz, justicia y unión 
(2025-05-09, The NYT News Service, Reforma, . 10,1,10,11) 
Robert F. Prevost, un misionero agustino nacido en Chicago y con arraigo en Perú, fue elegido 
como el primer Papa estadounidense, tomando el nombre de León XIV. En su primer discurso, 
expresó un mensaje de paz, justicia y unidad, y se espera que continúe los preceptos que dejó 
Francisco a la Iglesia católica. Prevost, de 69 años, es considerado un clérigo que trasciende 
fronteras y ha vivido la mayor parte de su vida como misionero fuera de Estados Unidos. 
 

Papa León XIV "El mal no prevalecerá" 
(2025-05-09, Jorge Gutiérrez, El Universal, . 1, 4 5) 
El cardenal Robert Prevost, nacido en Chicago, Estados Unidos, y con nacionalidad peruana, ha 
sido elegido como el nuevo Papa, bajo el nombre de León XIV. En su primer discurso, el nuevo 
Pontífice dejó en claro que dará continuidad al legado humanista de Francisco y marcó sus 
prioridades: la unidad y construir puentes de diálogo para la paz. 
 

Conciliador 
(2025-05-09, De la Redacción, Excélsior, . 1, 21 22) 
El cardenal Robert Francis Prevost Martínez, de 69 años, ha sido elegido como el nuevo Papa, 
tomando el nombre de León XIV. Prevost, que es el primer Papa estadounidense y de 
ascendencia latina, ha expresado su compromiso con los pobres, los migrantes y la lucha contra 
la crisis climática. Además, ha sido misionero obispo en Perú y ha impulsado la Declaración de 
Roma para el uso ético de la IA. 
 

Bergogliano y crítico de Trump 
(2025-05-09, Mario Osorio, Milenio Diario, . 1,4,5) 
Robert Prevost, de 69 años, fue elegido como el primer papa estadounidense de la historia, con 
el nombre de León XIV, anunció al mundo el protodiácono del Vaticano, el francés Dominique 
Mamberti, desde el balcón central de la Basílica de San Pedro. Por su discurso y modo de vida, 
Prevost es considerado como "ti-Donald Trump" y en línea con su predecesor, Francisco (Jorge 
Bergoglio), sobre todo en temas como el medio ambiente y la atención hacia los pobres y los 
migrantes. 
 

Por los fallos de jueces, más de 100 criminales libres: García Harfuch 
(2025-05-09, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,3,4) 
Más de 100 delincuentes, en su mayoría ligados al crimen organizado o acusados de delitos de 
alto impacto, han regresado a las calles, sostuvo el titular de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. La FGR prepara denuncias en su contra 
por ilícitos contra la administración de justicia. El secretario de Seguridad consideró alarmante el 
número de resoluciones que benefician a agresores de la sociedad mexicana. 
 

Confía Sheinbaum en prosperidad compartida con EU 
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(2025-05-09, Felipe Gazcón, Ana Martínez, Jeanette Leyva, El Financiero, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum se mostró optimista de que México pueda avanzar hacia una 
prosperidad compartida con la de EU, ante la buena relación que ha logrado su gobierno. En la 
inauguración de la 88 Convención Bancaria, dijo sentirse orgullosa de que no sólo hay una buena 
relación con EU, sino entre funcionarios. Destacó que la banca ha logrado una alta rentabilidad, 
aunque persiste el problema del limitado acceso al crédito. 
 

Inflación acelera en abril; hiló tres meses al alza y está en el límite del rango de Banxico 
(2025-05-09, Jorge Argueta, El Economista, . 1, 6) 
La inflación en México se aceleró en abril, alcanzando una tasa anual de 3.99%, lo que representa 
tres meses consecutivos de aumento y la coloca en el límite superior de la meta del Banco de 
México. Los precios al productor, por su parte, experimentaron un ligero retroceso, aunque su 
crecimiento se mantiene por encima del 7%. Los principales factores que impulsaron el aumento 
de la inflación fueron el incremento en los precios de las mercancías y los servicios turísticos. 
 

León XIV 
(2025-05-09, Juan Pablo Reyes, El Sol de México, . 1, 24) 
Robert Francis Prevost, de 69 años, ha sido elegido como el nuevo Papa, tomando el nombre de 
León XIV. Prevost, un cardenal estadounidense y peruano, fue elegido por 95 votos de sus 
compañeros cardenales, convirtiéndose en el Papa 267 de la Iglesia católica y sucesor del Papa 
Francisco. Tras su elección, ofreció una cena en la Casa Santa Marta para los 132 cardenales 
que participaron en su elección. 
 

León XIV 
(2025-05-09, Pablo Esparza, El Heraldo de México, . 1, 28 29, 1028) 
El Colegio Cardenalicio eligió al estadounidense Robert Francis Prevost, de 69 años, como el 
Papa número 267 de la historia. La Plaza de San Pedro fue una explosión de alegría, de gritos, 
de ¡viva el Papa León XIV!, de lágrimas por la adrenalina que se vivía de tener un nuevo líder 
católico. Asombrados y conmovidos, los estadounidenses recibieron el anuncio del primer Papa 
de la historia que proviene de Estados Unidos. 
 

León XIV, un Papa de EU con aire latino 
(2025-05-09, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1, 11 12) 
Robert Francis Prevost fue elegido como el nuevo Papa, León XIV, en un cónclave que reunió a 
133 cardenales de más de 70 países, el más amplio y diverso de la historia reciente. Su elección 
representa, para analistas, una continuidad del rumbo que imprimió su predecesor Francisco. El 
80 por ciento de los cardenales que participaron en este cónclave fueron designados por 
Francisco. 
 

León XIV rumbo del Vaticano 
(2025-05-09, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La elección de Robert Francis Prevost como el nuevo papa fue una sorpresa mundial que sólo 
los cardenales que asistieron al cónclave conocerán, en primer lugar, porqueno vislumbraba 
como uno de los favoritos para liderar el Vaticano. Con 69 años de edad y una experiencia 
marcada en América Latina por su paso por Perú, el nombrado León XIV pudo convencer a los 
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cardenales por temas como su acercamiento con Francisco y el camino que el argentino siguió 
para proteger a los más necesitados. 
 

Cineteca Chapultepec no opera ni al 10%; costoso mobiliario se encuentra arrumbado 
(2025-05-09, Cristopher Cabello, El Universal, . 1, 25) 
A casi 8 meses de que la Cineteca Nacional Chapultepec fue inaugurada por el entonces 
presidente Andrés Manuel López Obrador y la entonces presidenta electa Claudia Sheinbaum, 
los trabajos para concluir esta obra-que forma parte del Proyecto Chapultepec, el más ambicioso 
en material cultural del sexenio pasado- avanzan lentos. Según la directora de la Cineteca, Marina 
Stavenhagen, los recursos federales en 2024 solo alcanzaron para cubrir 25% de las 
necesidades, el otro 75% provino de los recursos autogenerados, es decir, entradas, 
estacionamiento, venta de alimentos y bebidas, entre otros, ya que la Cineteca al ser un 
fideicomiso puede generar recursos por distintos medios. 
 

Intercambian Pakistán e India acusaciones de ataques 
(2025-05-09, Europa Press, La Jornada, . 23) 
India y Pakistán, dos potencias nucleares, de nuevo cruzaron acusaciones de lanzar ataques con 
drones contra sus territorios ayer, lo que aumentó la preocupación de la comunidad internacional, 
que pidió rebajar la tensión. Mientras, explosiones de "presuntamente" misiles paquistaníes 
sacudieron el aeropuerto de Jammu en la Cachemira india. Sus habitantes relataron que 
escucharon explosiones y sirenas. Shesh Paul Vaid, ex director general de policía de la región, 
dijo que hubo un apagón total en Jammu tras fuertes explosiones. "Se sospecha de bombardeos 
o ataques con misiles", escribió en redes sociales. 
 

Huachicol fiscal: impunidad del nuevo saqueo 
(2025-05-09, Gabriel Torres, El Heraldo de México, . 16 17) 
El huachicol ya no sólo se extrae con mangueras en tomas clandestinas. También se importa con 
documentos en regla, se vende en estaciones de servicio y se transporta en buques y pipas que 
cruzan puertos y aduanas con la venia -0 el silencio- de las autoridades. Se llama huachicol fiscal, 
y entre 2019 y 2024 ha costado a México 554 mil 750 millones de pesos en impuestos no 
recaudados, según la ANAM y la EIA de Estados Unidos. Un robo silencioso, pero devastador. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

No rotundo a ley telecom 
(2025-05-09, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 1, 17) 
En el primero de cinco conversatorios convocados para analizar la iniciativa de reforma a la Ley 
Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, representantes del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), la 
Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), Artículo 19, Conectadas, la 
Asociación Interamericana de Empresas de Telecomunicaciones y otros organismos de la 
sociedad civil solicitaron a los senadores rehacer el proyecto para garantizar certeza jurídica, 
evitar la concentración de atribuciones en la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones, y convocar al titular de dicho organismo, José Merino, para que participe 
en el proceso legislativo. 
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La CIRT critica poderes del nuevo regulador 
(2025-05-09, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 8) 
La libertad de expresión no puede estar sujeta a decisiones de una agencia controlada por una 
sola persona, dijo José Antonio García, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Radio y Televisión (CIRT). Gabriel Osvaldo Contreras Saldívar, representante del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), advirtió que la reforma rompe con el capítulo 18 del TMEC, que 
exige equidad y transparencia en telecomunicaciones. 
 

Concanaco prevé derrama de 88,000 millones de pesos por celebración del Día de las 
Madres 
(2025-05-08, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
Para la festividad del Día de las Madres, los empresarios prevén que las ventas se eleven 10% 
respecto al año previo, al generar una derrama estimada en 88,000 millones de pesos. La 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) 
estima que cada persona gastará entre 500 y 5,000 pesos para el regalo de Mamá y su festejo, 
contribuyendo al fortalecimiento del consumo interno en un momento clave para la economía 
nacional. 
 

Coparmex llama a fortalecer el diálogo para revisión del TMEC en 2026 
(2025-05-08, Redacción, Habitat.mx (Sitio), ) 
El presidente de la Coparmex, Juan José Sierra, hizo un llamado a fortalecer el diálogo 
institucional como base para una revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) 
en 2026. Además, señaló, en un comunicado emitido hoy, que "un tratado sólido, moderno y justo 
es indispensable para asegurar empleos de calidad, inversión productiva y crecimiento sostenible 
en nuestros países. La región no puede dar pasos atrás". 
Yo Influyo CDMX (sitio),Forbes MX (sitio),Tu Interfaz (Sitio), 
 

Propone Concanaco deducción total de nómina para impulsar la formalidad 
(2025-05-09, Redacción, El Portavoz Noticias BC (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) presentó una propuesta de reforma fiscal y laboral que busca permitir la deducción al 
100% de los gastos de nómina, con el objetivo de fortalecer la formalidad laboral, estimular la 
competitividad empresarial y dinamizar la economía nacional. Al respecto, el Dr. Octavio de la 
Torre de Stéffano, presidente de Concanaco, explicó que la iniciativa responde a la necesidad de 
eliminar las barreras que hoy encarecen el empleo formal y afectan principalmente a las micro, 
pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs), las cuales enfrentan una pesada carga fiscal y 
limitaciones para crecer dentro del marco legal. 
 

Alista Coparmex Reynosa Primer Foro Ambiental 2025 
(2025-05-09, Redacción, La Tarde TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de promover la sostenibilidad y generar un espacio de diálogo multisectorial, la 
Coparmex Reynosa, encabezada por Heberardo González Garza, anunció que está ultimando 
los preparativos para el Primer Foro de Medio Ambiente Coparmex Reynosa 2025, el cual se 
llevará a cabo el próximo 15 de mayo. El evento contará con la participación destacada de la 
ingeniera Valentina López Hernández, presidenta de la Comisión Nacional de Desarrollo 
Ecológico y Sustentable de Coparmex, reconocida experta en temas de sostenibilidad. 
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Respalda Coparmex Vallarta jornada semanal de 40 horas 
(2025-05-09, Redacción, Meridiano NAY (sitio), ) 
Durante el desayuno mensual de Coparmex Puerto Vallarta, el presidente del organismo, 
Francisco Vizcaíno Rendón, expresó su respaldo a la implementación de la jornada laboral de 40 
horas semanales, siempre y cuando esta reforma se aplique de manera gradual y mediante el 
diálogo entre todos los sectores involucrados. En su intervención ante los empresarios afiliados 
a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Capítulo Vallarta, Vizcaíno 
señaló que si bien la propuesta busca beneficiar a los trabajadores, también representa un reto 
importante para las empresas de la región, especialmente aquellas que operan las 24 horas del 
día y los 7 días de la semana, como hoteles, restaurantes y hospitales. 
 

Exigen acereros cerrar frontera al acero chino 
(2025-05-08, Alfredo González, Reforma.com (sitio), ) 
La industria acerera mexicana demandó al Gobierno federal cancelar los más de 2 mil registros 
que existen en el padrón de importadores de acero, excluir a este producto de todos los 
programas de importación temporal, y prohibir la entrada de productos de la región del Tratado 
Transpacífico (TPP) con 11 países asiáticos. "Estamos pidiendo a la Secretaría de Economía 
actuar contra todo el sureste asiático y contra China, cerrarle las fronteras", sentenció Víctor 
Cairo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero). 
 

Abren puerta a órgano técnico que supla a IFT; arranca conversatorio 
(2025-05-09, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior (Sitio), ) 
Después que la mayoría de los participantes del primer conversatorio plantearan la urgencia de 
impedir la discrecionalidad de una sola persona como máxima autoridad en materia de 
telecomunicaciones y radiodifusión, el senador Javier Corral anunció que existe la disposición 
presidencial de crear un órgano colegiado que sustituirá las funciones del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT). Gabriel Contreras, primer presidente del IFT y quien participó como 
representante del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), detalló las violaciones al Tratado 
Comercial México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) que contiene la propuesta presidencial de 
ley del sector telecomunicaciones y radiodifusión. 
 

Transporte ineficiente en México cuesta miles de millones de pesos: Padilla 
(2025-05-08, Jonás López, Excélsior (Sitio), ) 
La falta de eficiencia en los traslados impactan de manera severa la productividad y el actual 
modelo de movilidad urbana representa un costo superior a los cien mil millones de pesos anuales 
en el país, advirtió Jesús Padilla, presidente honorario de la Asociación Mexicana de Transporte 
y Movilidad (AMTM). Frente a representantes del sector público, privado y académico, consideró 
que la única vía para elevar la calidad del transporte pasa por asumir una visión empresarial que 
incluya gobernanza corporativa, prácticas responsables y una alianza con organismos como 
Coparmex y Canaco CDMX. 
 

Crecerán 10% anual ventas por el Día de las Madres 
(2025-05-09, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
Para la festividad del Día de las Madres, los empresarios prevén que las ventas se eleven 10% 
a nivel nacional respecto al año previo, al generar una derrama estimada en 88,000 millones de 
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pesos, cuyo monto presenta el más alto precio a la pandemia. La Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) estima que cada persona 
gastará entre 500 y 5,000 pesos para el regalo de mamá y su festejo, contribuyendo al 
fortalecimiento del consumo interno en un momento clave para la economía mexicana. 
 

Secretaría de Administración y Finanzas de CDMX firma convenio con ABM para 
promover finanzas sostenibles 
(2025-05-08, Redacción, El Economista (sitio), ) 
En el marco de la 88 Convención Bancaria, realizada en Nuevo Vallarta, este 8 de mayo se llevó 
a cabo la firma del Convenio de Colaboración entre la Secretaría de Administración y Finanzas 
(SAF) y la Asociación de Bancos de México (ABM) para promover las finanzas sostenibles de la 
capital. En su intervención, el secretario Juan Pablo de Botton Falcón resaltó la importancia de la 
colaboración entre el Gobierno de la Ciudad de México y el sector empresarial para cumplir con 
los objetivos de sustentabilidad de la capital. A manera de ejemplo, recordó la firma del Acuerdo 
para una Ciudad Baja en Emisiones, celebrado el pasado 1 de abril de 2025 con empresarios 
capitalinos, en el que participaron la mandataria capitalina, Clara Brugada, los titulares de la SAF 
y la Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA), además del Presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. 
 

El Gobierno ratificó la pauta salarial del 1% y se prepara para resistir una ola de 
conflictividad 
(2025-05-08, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
"No hay más discusión salarial por inflación". Así lo advirtió un alto funcionario libertario a Infobae 
para ratificar la pauta de aumentos del 1% mensual que fijó el Ministerio de Economía en las 
paritarias, con la baja inflacionaria como objetivo y en medio de las tensiones por la decisión 
oficial de no homologar el incremento del 5,4% trimestral logrado por la Federación Argentina de 
Empleados de Comercio y Servicios (FAECYS), que supera el tope oficial. 
 

La movilidad actual genera pérdidas millonarias por falta de productividad: Jesús Padilla 
(2025-05-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Las ciudades no podrán sostener un modelo de operación en la movilidad como el que 
actualmente existe, la congestión vial nos cuesta más de 100 mil millones de pesos al año y hoy 
tardamos 30 minutos más en los traslados que en 2012, lo cual significa que estamos perdiendo 
millones por falta de productividad y nuestra calidad de vida no mejora, aseguró el presidente 
honorario de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM), Jesús Padilla Zenteno, 
al inaugurar el 16o Congreso Internacional de Transporte, Innovación en Movimiento. La única 
ruta para tener un servicio de calidad y eficiente es actuar como empresarios y vincularse con los 
organismos representativos del sector, destacó, lo mejor que le puede pasar al sector es 
vincularse con entidades como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
y la Cámara Nacional de Comercio y Turismo de la Ciudad de México (Canaco), porque, a partir 
de ahí, todo cambia: la profesionalización, un gobierno corporativo, el desarrollo de comités de 
prácticas sociales, de auditoría y de remuneración, entre otros. 
Vía Libre (Sitio), 
 

Senado arranca diálogo sobre Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión 
(2025-05-08, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
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El Senado de la República arrancó esta mañana el primero de cinco conversatorio abierto con 
las voces más representativas de los sectores de telecomunicaciones y radiodifusión, 
instituciones académicas, cámaras empresariales, asociaciones y legisladores, con la finalidad 
de construir una iniciativa de reforma a la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión. En el 
marco del arranque de los conversatorios para discutir la propuesta de Ley de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el 
movimiento al que pertenece siempre ha luchado contra la censura. 
 

Congestión vial y mejorar calidad de vida los desafíos de la electromovilidad 
(2025-05-08, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
Las ciudades no podrán sostener un modelo de operación en la movilidad como el que 
actualmente existe, la congestión vial nos cuesta más de 100 mil millones de pesos al año y hoy 
tardamos 30 minutos más en los traslados que en 2012, lo cual significa que estamos perdiendo 
millones por falta de productividad y nuestra calidad de vida no mejora, aseguró el presidente 
honorario de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM), Jesús Padilla Zenteno, 
al inaugurar el 16o Congreso Internacional de Transporte, Innovación en Movimiento. La única 
ruta para tener un servicio de calidad y eficiente es actuar como empresarios y vincularse con los 
organismos representativos del sector, destacó, lo mejor que le puede pasar al sector es 
vincularse con entidades como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
y la Cámara Nacional de Comercio y Turismo de la Ciudad de México (Canaco), porque, a partir 
de ahí, todo cambia: la profesionalización, un gobierno corporativo, el desarrollo de comités de 
prácticas sociales, de auditoría y de remuneración, entre otros. 
 

Debate sobre la propiedad de "La Chinesca" desata polémica en Mexicali 
(2025-05-09, Mauricio Higuera, Poder MX BC (sitio), ) 
La alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, anunció que sostendrá una reunión con 
el delegado del Centro Histórico, Rubén Chen, para abordar la controversia generada tras el 
registro comercial del nombre "La Chinesca" ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial 
(IMPI). Desde el sector empresarial, la postura fue más crítica. Octavio Sandoval López, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Mexicali, calificó la acción como 
oportunista y un intento de apropiación de un símbolo histórico de la ciudad. 
 

Dialoga IP con aspirantes al poder judicial 
(2025-05-09, Redacción, La Capital TAMPS (sitio), ) 
Más de la mitad de las personas aspirantes a la Suprema Corte, Tribunal Electoral y Tribunal de 
Disciplina participaron en los Foros del Poder Judicial, ejercicios de diálogo abierto, organizados 
por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR MÉXICO) llevados a cabo del 30 de abril al 7 de mayo. En estos espacios 
participaron 60 aspirantes, lo que representa el 52% del total de candidatos registrados para las 
más altas instancias del Poder Judicial de la Federación. 
 

La movilidad actual genera pérdidas millonarias por falta de productividad: Jesús Padilla 
(2025-05-09, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), ) 
Las ciudades no podrán sostener un modelo de operación en la movilidad como el que 
actualmente existe, la congestión vial nos cuesta más de 100 mil millones de pesos al año y hoy 
tardamos 30 minutos más en los traslados que en 2012, lo cual significa que estamos perdiendo 
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millones por falta de productividad y nuestra calidad de vida no mejora, aseguró el presidente 
honorario de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM), Jesús Padilla Zenteno, 
al inaugurar el 16o Congreso Internacional de Transporte, Innovación en Movimiento. La única 
ruta para tener un servicio de calidad y eficiente es actuar como empresarios y vincularse con los 
organismos representativos del sector, destacó, lo mejor que le puede pasar al sector es 
vincularse con entidades como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
y la Cámara Nacional de Comercio y Turismo de la Ciudad de México (Canaco), porque, a partir 
de ahí, todo cambia: la profesionalización, un gobierno corporativo, el desarrollo de comités de 
prácticas sociales, de auditoría y de remuneración, entre otros. 
 

Los mexicanos gastan entre $1,000 y $3,000 en el Día de las Madres, según la 
Concanaco. 
(2025-05-08, Nikolai Navas, EdoMex Canal 1.1 Azteca, ) 
Según la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), los mexicanos 
gastan entre $503 y $3,000 en regalos para el Día de las Madres, destacando la importancia de 
esta celebración en el país. Los obsequios más comunes incluyen cenas, flores, chocolates, ropa 
y electrodomésticos. Algunos consumidores ya han estimado su gasto en aproximadamente 
$2,000, reflejando el valor sentimental que otorgan a esta fecha. 
 

Concanaco propone deducción fiscal del 100% en compra de autos nuevos fabricados en 
México. 
(2025-05-08, Cristian Moreno, 90.5 Imagen, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
presentado una estrategia integral para fortalecer el consumo interno y modernizar la industria 
automotriz en México. Entre las propuestas destaca la deducción fiscal del 100% en la compra 
de vehículos nuevos fabricados en el país, buscando eliminar las restricciones que limitan el 
impacto positivo de la inversión en el sector productivo. 
Excélsior Multicast, 
 

Claudia Sheinbaum, Presidenta de México, solicita a bancos comerciales bajar tasas de 
interés para mejorar acceso a financiamiento. 
(2025-05-09, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En la reciente convención bancaria, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, abordó la 
necesidad de reducir las tasas de interés en los proyectos gubernamentales, especialmente en 
infraestructura de transporte y programas sociales. Sheinbaum solicitó a los bancos comerciales 
facilitar el acceso al financiamiento formal para los ciudadanos, destacando la problemática de la 
informalidad en la economía mexicana, que afecta a más de la mitad del país. La presidenta 
estuvo acompañada por el secretario de Hacienda, Edgar Amador, la gobernadora del Banco de 
México, Victoria Rodríguez, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco 
Cervantes, con quien se realizó una entrevista posterior. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Un agustino en Roma 
(2025-05-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
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León XIV asume la responsabilidad de comandar la Iglesia Católica. Es el primer papa 
estadounidense, también el primer peruano. Como cardenal, Robert Prevost no tenía temor a 
expresar sus ideas. 
 

Historias de NegoCEOs // Sheinbaum en la Bancaria: técnica y sin alusiones al Fobaproa 
(2025-05-09, Mario Maldonado, El Universal, . 11) 
La esperada participación de la presidenta Claudia Sheinbaum en la Convención Bancaria 
número 88 desilusionó, al menos en cuanto al tono y mensajes para el sector financiero del país. 
La mandataria usó su exposición para autoelogiar a su gobierno y dibujar un México "color rosa" 
que no existe en la actualidad; y como si se tratara de una mañanera más, aprovechó el tiempo 
para hablar de sus programas sociales, sus proyectos de infraestructura y la economía. 
 

Análisis Superior // Separación 
(2025-05-09, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
En México se vive un clima radicalmente diferente al de Estados Unidos en la relación entre el 
gobierno federal y el banco central. Mientras que en Estados Unidos Donald Trump insulta al 
presidente de la FED, Jerome Powell, diciéndole que "es un tonto que no tiene idea", en México 
se vive un clima radicalmente diferente en la relación entre el gobierno y el instituto central. Más 
allá de los gestos públicos entre Edgar Amador y Victoria Rodríguez, es un hecho el buen 
momento que pasa la Secretaría de Hacienda y la Junta de Gobierno del Banco de México. 
 

Bitácora Del Director // Un león para la nueva era global 
(2025-05-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El 23 de abril, dos días después del fallecimiento del papa Francisco, escribí en este espacio que 
un cambio en la jerarquía de la Iglesia católica, consecuencia natural de esa desaparición física, 
era "la pieza que faltaba en el nuevo orden global que ha comenzado a configurarse. El escogido 
ha sido Robert Prevost, un hombre cosmopolita en sus orígenes y trayectoria, que parece 
perfectamente equipado para conducir la nave de Pedro por las procelosas aguas de la realidad 
mundial, y cuyo currículum se ajusta a las expectativas que los cardenales delinearon en la última 
de las congregaciones generales previas al conclaves alguien que una los católicos, conozca las 
heridas de la humanidad y sea baluarte de paz. A todas esas cosas se refirió él en su primer 
mensaje como obispo de Roma. 
 

Activo Empresarial // No hubo regaño a banqueros, sino convenio; Sheinbaum y Amador 
prometen finanzas sanas 
(2025-05-09, José Yuste, Excélsior, . 2) 
En la inauguración de la 88 Convención Bancaria, la presidenta Claudia Sheinbaum no regañó a 
los banqueros. No hubo mención al Fobaproa, dejando claro que ese tema del rescate bancario 
solo fue para contestarle al expresidente Zedillo. Más bien, Sheinbaum llegó en buena lid con los 
banqueros, acompañada de Edgar Amador, su secretario de Hacienda. 
 

Cuenta Corriente // ¿CoDi y DiMo podrían ser uno? 
(2025-05-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, comentó que para garantizar la 
aceptación de los pagos electrónicos en México, se debe garantizar interoperabilidad, pero 
también garantizar la representatividad de todos los actores del ecosistema, así como reglas 
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operativas que aseguren piso parejo. Esto cobra relevancia en el marco de la revisión de las 
reglas que prevalecen en la Red Doméstica de pagos del país, dado que, después de preguntar 
por aquí y por allá por qué no se ha avanzado, resulta que, siendo Banxico responsable del 
sistema de pagos, para algunos procesos requiere por ley la opinión de la vicepresidencia de 
regulación de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que encabeza Lucía 
Buenrostro. 
 

Veranda // Navieras y autoridades llegan a acuerdo sobre nuevo derecho 
(2025-05-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Las navieras y la FCCA se han reunido con la secretaria de Turismo de México y el secretario de 
Hacienda para formalizar un acuerdo sobre el nuevo Derecho Marítimo, que comenzará en cinco 
dólares el primero de julio y subirá paulatinamente hasta 21 dólares el primero de agosto de 2028. 
Paige destacó la relevancia de que los cruceristas que desciendan en los puertos mexicanos 
mantendrán su estatus como viajeros en tránsito, pues, en promedio, se quedan entre seis y ocho 
horas en los destinos, mientras que los pasajeros de avión lo hacen por periodos más largos. 
 

Día con Día // Opacidad oficial y silencio social 
(2025-05-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Una respuesta de la presidenta Sheinbaum al ex presidente Zedillo fue revivir rescate bancario 
de los años noventa, hecho por Zedillo, y describirlo como un servicio a los ricos a costa de los 
pobres. Zedillo contestó recordando que el Fobaproa fue dictaminado por un auditor internacional 
y pidió la misma transparencia al gobierno. Cito: Zedillo: Propongo nombrar un auditor 
independiente internacional para revisar proyectos emprendidos por el gobierno de López 
Obrador. 
 

En Privado //Habemus papam 
(2025-05-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Cuando la impresión era que el cónclave, por sus características inéditas de 133 electores de 71 
naciones, 21 de los cuales apenas habían sido creados por Francisco en diciembre y una mayoría 
no se había visto nunca entre sí, lo que por primera vez llevó a que les pusieran gafetes con 
nombre, foto, bandera y país de origen para que al verse supieran con quiénes estaban hablando, 
se prolongaría más que los dos días de los celebrados en este siglo, abril de 2005 a Joseph 
Ratzinger y marzo de 2013, Jorge Bergoglio, pues ayer aquí los tiempos se repitieron y en la 
cuarta votación, la primera de la tarde, la pequeña chimenea de la capilla Sixtina anunció al 
mundo que ya había un nuevo obispo de Roma; eran las 18:07 y una oleada de emociones cubrió 
a los miles que llenaban la plaza de San Pedro, la de Pío XII, comenzando a atestar la vía de la 
Conciliación que rebasaba el puente del Ángel, que cruza el Tíber. 
 
Duda Razonable //Las incompletas, sospechosas o raras cifras de García Harfuch 
(2025-05-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Dijo ayer en la mañanera el secretario Omar García Harfuch que desde el día de la toma de 
posesión de la presidenta Claudia Sheinbaum al de mayo de 2025 "han sido detenidas más de 
20 mil personas por delitos de alto impacto". Pues sí, son muchas. Casi 100 diarias. 
 

Coordenadas // El optimismo de los banqueros, ¿está justificado? 
(2025-05-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
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Al dialogar con numerosos banqueros que participan en la Convención Bancaria sobre la 
perspectiva económica para este año, me sorprendió descubrir el optimismo que aún prevalece, 
pese a que sus propias áreas de análisis económico anticipan mayormente un escenario de 
estancamiento. Por naturaleza, los banqueros, paradójicamente, tienden a sobregirarse en su 
optimismo. 
 

En Petit Comité // Óscar Mario Beteta 
(2025-05-09, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33) 
Como lo comentamos en esta columna, desde que asumió la presidencia de Estados Unidos, 
uno de los objetivos más manifiestos y latentes de Donald Trump ha sido presionar para adelantar 
la renegociación del T-MEC, el acuerdo comercial que ha logrado consolidar a Norteamérica 
como la región más pujante del mundo. El T-MEC-una versión modernizada del TLCAN 
impulsada precisamente durante el primer mandato de Trumpfue diseñado para equilibrar las 
relaciones comerciales entre Estados Unidos, México y Canadá, manteniendo reglas claras y 
mecanismos de solución de controversias. 
 

Estrictamente Personal // Decisión salomónica en el Vaticano 
(2025-05-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
Decisión salomónica en el Vaticano a jerarquía de la Iglesia católica, representada por 133 
cardenales, que vivió el turbulento papado de Francisco, que enfrentó fuertes resistencias a sus 
ideas de reforma para armonizar la religión de mil 400 millones de personas con un mundo 
enfrentado culturalmente entre sí, no le dio la espalda a su legado, como proponía una poderosa 
corriente de opinión en el Vaticano, pero tampoco le entregó carta blanca a su sucesor para que 
corriera completamente sobre sus rieles. 
 

La Gran Depresión // ¿Cuáles serán las consecuencias de estos gobiernos? 
(2025-05-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
Ojalá que un Papa estadounidense que tiene una clara vocación latinoamericana le ablande el 
corazón al católico vicepresidente de su país, JD Vance, y que el alimento al ego nacionalista de 
Donald Trump por tener un Santo Padre compatriota lo haga suavizar su castigo arancelario al 
sur. Lo que vemos hoy no es solo parte de un ciclo habitual de la economía, lo que vive México, 
Estados Unidos y no pocos países del mundo es la incertidumbre, y eso contagia las decisiones 
de gasto e inversión. 
 

Ricos y Poderosos // Abren llave de crédito a mipymes 
(2025-05-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22) 
El gobierno y los bancos en México se pusieron de acuerdo para abrir la llave del crédito barato 
a las micro, pequeñas y medianas empresas del país. Acordaron aumentar el flujo del crédito al 
30% de ese segmento de unidades productivas, con el respaldo de la banca de desarrollo, con 
garantías al 70% y la flexibilización de la regulación. El objetivo es lograr un aumento del flujo del 
crédito al 3.5% anual hasta alcanzar la meta. 
 

La Quinta Transformación // El mensaje del tesoro a los banqueros 
(2025-05-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Scott Rembrandt, Subsecretario Adjunto de Política Estratégica del Departamento del Tesoro de 
EE. UU., se reunió en privado con los líderes de la Asociación de Bancos de México en la 88 
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Convención Bancaria. La visita inusual expresa el interés y preocupación de la Casa Blanca sobre 
la exposición que el sistema financiero mexicano tiene frente a los seis cárteles de la droga que 
han sido declarados grupos terroristas. Rembrandt urgió a los banqueros a blindar la banca, 
señalando que el gobierno de Trump está convencido de que es el momento de atacar a los 
cárteles mexicanos de la droga y cerrarles sus flujos ilícitos. 
 

Desde el Piso de Remates // Bancos tendrán que apoyar a mipymes 
(2025-05-09, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 16) 
Un acuerdo firmado en la Convención Bancaria tiene como objetivo cumplir con la meta del Plan 
México de financiar con créditos al 30% de las mipymes y promover una mayor inclusión 
financiera y digitalización de medios de pago. La meta es realmente ambiciosa, ya que hay 5.4 
millones de mipymes; sin embargo, el programa está enfocado en las pymes registradas ante el 
SAT, que son aproximadamente 800 mil, por lo que el universo de empresas beneficiadas sería 
de 250 mil. 
 

TREN MAYA 
 

Exige PRI auditar las obras de AMLO 
(2025-05-09, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 18) 
La senadora priista Carolina Viggiano presentó un exhorto para que la Auditoría Superior de la 
Federación inicie procesos especiales de revisión a la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y la 
cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México en Texcoco, proyectos considerados 
prioritarios durante la administración de Andrés Manuel López Obrador. La legisladora propuso 
que las mismas incluyan no sólo aspectos financieros, sino también técnicos, ambientales y de 
cumplimiento normativo, y que cuenten con la participación de auditores externos 
independientes, con el objetivo de asegurar un análisis imparcial y transparente. 
 

Desbalance 
(2025-05-09, Desbalance, El Universal, . 23) 
Nos confirman que Andrés Lajous, director de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario 
(ARTF), dará una presentación frente a líderes del sector en un desayuno organizado por la 
Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF). En ocasiones previas, nos recuerdan, el 
exsecretario de Movilidad de la Ciudad de México sólo asistió a degustar los alimentos y escuchar 
a los expertos hablar de los beneficios de este medio de transporte, pero ahora, tras varios meses 
sin dar conferencias públicas, salvo sus apariciones en las mañaneras, dará una el 16 de mayo, 
para abordar los planes del gobierno de revivir los trenes de pasajeros y cómo va el Tren Maya. 
 

Veranda // Navieras y autoridades llegan a acuerdo sobre nuevo derecho 
(2025-05-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
El martes de la próxima semana, Josh Weinstein, CEO de Carnival, y Michele Paige, quien dirige 
la Asociación de Cruceros de Florida y el Caribe (FCCA, en inglés), se reunirán con Josefina 
Rodríguez, secretaria de Turismo de México, y con Edgar Amador, secretario de Hacienda. El 
propósito será formalizar el acuerdo al que ya llegaron las navieras con las autoridades 
mexicanas para establecer un calendario de cobro del nuevo Derecho Marítimo, que comenzará 
en cinco dólares el primero de julio y subirá paulatinamente hasta 21 dólares el primero de agosto 
de 2028. Entre los temas sobre la mesa se encuentran la promoción del Tren Maya y la búsqueda 
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de alternativas para que reciba más pasajeros; también, un programa de capacitación para que 
jóvenes mexicanos trabajen en los cruceros. 
 

Sobremesa // Dime de qué presumes. 
(2025-05-09, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 43) 
En el apartado República próspera y conectada vuelven a endilgar la construcción de la línea del 
Tren Maya a Progreso y la implementación del transporte de carga en el Tren Maya. ¿Cuántos 
miles de millones más se derrocharán para ver si ya, con nuevos parches y añadidos, por fin 
funciona el tren? ¿A talar más árboles? ¿Resistirán las mal hechas vías el peso de los trenes de 
carga? ¿Más negocios con el balasto de los amigos de los hijos de YSQ? 
 

No va auditoria a Tren Maya, Dos Bocas y AIFA 
(2025-05-08, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum decidió darle carpetazo a la petición o, exigencia del ex 
Presidente Ernesto Zedillo de un auditor externo sin colores partidistas para auditar las 
megaobras sexenales del Tren Maya, Dos Bocas y AIFA. Desde luego que sería una bomba que 
Sheinbaum aceptara, pues de antemano todo mundo sabe que esas obras sexenales se 
duplicaron en el presupuesto inicial y difícilmente podrían convencer a la gerente que se actuó 
con transparencia. 
 

En comercio, la mayor alza de empleo formal 
(2025-05-08, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
El sector comercio es el que ha generado más empleos formales en el primer trimestre del año, 
pues datos oficiales revelan un avance de más de 130 mil plazas respecto a igual lapso de 2024. 
Lo anterior ocurre debido al menor dinamismo en los últimos seis meses, luego de que fue el 
motor de la economía mexicana durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
como consecuencia de la construcción de obras prioritarias como el Tren Maya o la Refinería 
Olmeca, de Petróleos Mexicanos (Pemex). 
 

¿Será?/ Tiempo de Mujeres 
(2025-05-08, ¿Será?, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
Dicen que en algunas dependencias de Gobierno, como el Instituto Nacional de Migración (INM), 
viven la austeridad que provoca destinar recursos a obras insignia del anterior sexenio, como al 
Tren Maya... La dependencia encargada de la política migratoria, ya no tiene ni para impresiones 
o la comida que destinaban a sus trabajadores, pero la obra sigue recibiendo recursos de otras 
instituciones, esperemos que lo recuperen en la venta de boletos. ¿Será? 
 

AIFA 
 

Atrae Edomex inversión superior a los 5 mil mdd 
(2025-05-09, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1, 9) 
Como parte de la estrategia para fortalecer la economía del Estado de México, la gobernadora 
Delfina Gómez Álvarez anunció una inversión de 5 mil 630 millones de dólares por parte de la 
Asociación Mexicana de FIBRAs Inmobiliarias (AMEFIBRA), así como la generación de más de 
45 mil empleos, que se sumarán a los más de 100 mil puestos de trabajo con los que cuenta 
actualmente esta Asociación en la entidad. De estos nuevos proyectos, el Valle de México 
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concentrará el 30 por ciento en los municipios de Cuautitlán Izcalli, Naucalpan, Tlalnepantla, 
Cuautitlán, Tepotzotlán y Tultitlán; la Región AIFA el 59 por ciento en Tultepec y Nextlalpan; y el 
Valle de Toluca el 11 por ciento en Toluca, Lerma y Xonacatlán. 
EdoMex 101.3 Ultra, 
 

Cae 3.4% el número de viajeros del AICM en el primer trimestre del año  
(2025-05-09, Aldo Munguía, El Financiero, . 19) 
Pese a tener el máximo de operaciones en los niveles más reducidos, el AICM experimentó una 
caída del 3.4 por ciento en el número de pasajeros atendidos en el primer trimestre de este año, 
esto en comparación con igual periodo del año previo. Según cifras del propio aeropuerto, el flujo 
de viajeros nacionales tuvo una caída del 4.5 por ciento, por lo que se perdieron poco más de 
420 mil pasajeros con respecto al periodo enero-marzo del año pasado, fecha en la que la 
reducción de slots inició. Es decir, pese a tener menos vuelos, el AICM también ha perdido 
pasajeros con respecto al año previo, una señal de desaceleración en la demanda de viajes frente 
al crecimiento del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 

Rechaza Claudia militarización en la migración 
(2025-05-09, Juan R. Hernández, Basta, . 2) 
Tras rechazar categóricamente las acusaciones sobre una supuesta militarización en la política 
migratoria de México, la Jefa del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum, aseguró que las 
acciones del gobierno se centran en proteger los derechos humanos de los migrantes y garantizar 
la seguridad en las fronteras. En ese mismo periodo, agregó, también se reportaron 37 mil 471 
deportaciones de mexicanos desde Estados Unidos, además de 5 mil 511 personas extranjeras. 
Los puntos de llegada más frecuentes fueron Villahermosa, Tapachula y el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. 
 

Suman casi 98 mil deportados de EU en sexenio de Sheinbaum 
(2025-05-08, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), ) 
El Gobierno federal informó que, en lo que va del sexenio de la Presidenta Claudia Sheinbaum, 
el Gobierno de Estados Unidos ha deportado a 97 mil 950 migrantes. Según Sheinbaum, la 
Administración de Donald Trump ha deportado 37 mil 471 mexicanas y mexicanos y 5 mil 511 de 
nacionalidad extranjera. "Hay menos repatriaciones. Han aumentado en las últimas dos 
semanas, eso sí hay que decirlo, principalmente en vuelos que llegan de Estados Unidos a 
Villahermosa, a Tapachula, al AIFA, pero no hay un aumento, por lo pronto". 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Estima CSP derrame de sólo 300 barriles 
(2025-05-09, Natalia Vitela, Reforma, . 2) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum informó que el derrame en un ducto de una plataforma hacia 
la refinería de Dos Bocas fue de alrededor de 300 barriles El ducto es de los años 70 y ya se está 
reparando aseguró la Mandataria federal. 
 

Costó Dos Bocas 21 mil mdd, informó Pemex a EU 
(2025-05-08, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
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La refinería de Dos Bocas alcanzó un costo de 21 mil millones de dólares, casi tres veces más 
de lo que se había prometido, informó Petróleos Mexicanos (Pemex) a la autoridad financiera de 
Estados Unidos. En el reporte financiero enviado a la Securities and Exchange Commission 
(SEC) estadounidense, Pemex expone que la refinería alcanzó un costo, al cierre de 2024, de 20 
mil 958.9 millones de dólares. 
 

Líder del PRD en Tabasco lamenta desinterés de autoridades por derrame de 
hidrocarburo; Sheinbaum confirma trabajos de limpieza 
(2025-05-08, Leobardo Pérez Marin, El Universal (sitio), ) 
El dirigente estatal del PRD, Rafael Acosta León, lamentó la falta de interés y despreocupación 
por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) y autoridades gubernamentales, por los daños que 
ha ocasionado el derrame de hidrocarburo, que desde hace algunos días, se registró en las 
playas de Paraíso y Cárdenas, Tabasco y que ocasionó el cierre de toda actividad pesquera. 
Cabe mencionar que casi una semana después del derrame, Pemex emitió un comunicado, en 
donde reconoce que atendió dos fugas en un ducto que transporta aceite de la Plataforma Akal-
C a Dos Bocas (TMDB). 
 

Pemex ya limpia petróleo derramado en Tabasco, informa Sheinbaum 
(2025-05-09, Elia Cruz Calleja, La Hoguera (Sitio), ) 
Tras confirmar el derrame de petróleo de ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Tabasco, 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la empresa del gobierno ya está limpiando 
el combustible que se extendió por las aguas del estado. La mandataria federal aclaró que se 
trató de dos fugas de un ducto que va hacia la refinería de Dos Bocas que fue construido en los 
años 70, y no de un ducto dentro de la nueva refinería hecha durante el gobierno del expresidente 
Andrés Manuel López Obrador como se informó en algunos medios de comunicación. 
Diario de México (sitio),Capital de México (sitio), 
 

Derrame de petróleo en Dos Bocas 2025: lo que dijo Sheinbaum y qué playas están 
afectadas en Tabasco 
(2025-05-08, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
Durante la conferencia matutina de este 8 de mayo, la presidenta Claudia Sheinbaum confirmó 
el derrame de aproximadamente 300 barriles de petróleo cerca de la terminal de la refinería de 
Dos Bocas, en el municipio de Paraíso, Tabasco. La mandataria aseguró que el incidente está 
siendo atendido por Petróleos Mexicanos (PEMEX), que ya realiza labores de reparación en el 
ducto afectado. 
 

Rotura de ducto de Pemex deja derrame de 300 barriles de aceite: Sheinbaum 
(2025-05-08, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum informó este jueves que la rotura de un ducto de una 
plataforma hacia la refinería de Dos Bocas de Pemex, en costas de Tabasco, provocó un derrame 
de unos 300 barriles de aceite y que la empresa atendió y está "en el proceso de limpieza". "Es 
un ducto de una plataforma hacia Dos Bocas. Es un ducto que tiene muchos años, es de los años 
70 y ya se está reparando", dijo Sheinbaum en su conferencia de prensa diaria. 
 

Derrame de combustible en Paraíso, Tabasco: Pemex implementa medidas tras fuga en 
ducto de la refinería Dos Bocas, anuncia Sheinbaum 
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(2025-05-08, Gabriela Calzada, Canal 52 Mx, ) 
En su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció un derrame de 
combustible en Paraíso, Tabasco, causado por una fuga en un ducto de la refinería Olmeca de 
Dos Bocas. Sheinbaum informó que Petróleos Mexicanos (Pemex) ha implementado medidas 
desde la detección de la fuga, incluyendo la instalación de abrazaderas para contener el derrame, 
estimado en aproximadamente 300 barriles. 
 

SICT 
 

SICT tendrá nuevas funciones; va por infraestructura urbana y residuos sólidos 
(2025-05-08, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dio a conocer que como 
parte de los cambios en el sector ahora tendrá nuevas funciones. Dentro de estas funciones, se 
ven implicados: Proyectos de infraestructura urbana y de transporte público de pasajeros. Así 
como participar en la construcción. Modernización de sistemas de manejo. Tratamiento de 
residuos sólidos. En un comunicado, el organismo especificó que estas nuevas actividades las 
desarrollará la Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes, que lidera Tania Carro Toledo. 
 

Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes tendrá nuevas facultades 
(2025-05-09, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) pondrá en vigor a partir 
de mañana un Acuerdo administrativo mediante el cual se delegan nuevas atribuciones a la 
Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes, encabezada por Tania Carro Toledo. Mediante 
esta resolución, el secretario Jesús Antonio Esteva Medina confiere a la Subsecretaría la 
responsabilidad de desarrollar proyectos de infraestructura urbana y de transporte público de 
pasajeros, así como participar en la construcción y modernización de sistemas de manejo y 
tratamiento de residuos sólidos. 
 

Subsecretaría de la SICT Impulsará infraestructura urbana, tratamiento de residuos 
sólidos y transporte público de pasajeros 
(2025-05-08, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) pondrá en vigor a partir 
de mañana un Acuerdo administrativo mediante el cual se delegan nuevas atribuciones a la 
Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes, encabezada por Tania Carro Toledo. Mediante 
esta resolución, el secretario Jesús Antonio Esteva Medina confiere a la Subsecretaría la 
responsabilidad de desarrollar proyectos de infraestructura urbana y de transporte público de 
pasajeros, así como participar en la construcción y modernización de sistemas de manejo y 
tratamiento de residuos sólidos. El Acuerdo, publicado este día en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), establece que la Subsecretaría podrá: 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

Habitantes bloquean carretera Transístmica para exigir construcción de un hospital 
(2025-05-08, Alberto López Morales, El Universal (sitio), ) 
Pobladores de diversas localidades que pertenecen a cuatro municipios de la zona norte del 
Istmo y del Bajo Mixe, bloquearon la carretera Transístmica para exigirle al Corredor 
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Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), que construya un hospital en la región. A partir 
de las nueve y media de la mañana de hoy, sobre el kilómetro 153 de la carretera Transístmica 
185, los manifestantes cerraron el paso vehicular hacia Veracruz y con pancartas en las manos 
reclamaban la construcción del hospital. En medio de la carretera, desplegaron una larga manta 
que decía: "Si no hay hospital, no hay galera industrial", al referirse que no permitirán que el CIIT 
ocupe un predio de 200 hectáreas para un Polo de Desarrollo para el Bienestar (PODEBIS) o 
parque industrial. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

El presupuesto federal 2026 debe recuperar su enfoque municipalista para cumplirle a 
Veracruz: Lorena Piñón Rivera 
(2025-05-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La diputada federal Lorena Piñón Rivera, realizó una intensa gira de trabajo por cuatro municipios 
de la región central del estado, donde respaldó a quienes serán los próximos presidentes 
municipales de Las Minas, Las Vigas, Jilotepec y Xico, reafirmando su compromiso para que el 
próximo Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 asigne recursos suficientes a los 
municipios veracruzanos. "El actual gobierno federal ha impuesto un modelo centralista que ha 
debilitado el federalismo y dejado en el abandono a los municipios. El presupuesto ha perdido su 
enfoque territorial, afectando directamente la calidad de vida de las familias veracruzanas", 
señaló Piñón Rivera durante su visita por la región. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Verde en Serio // Minería submarina, ¿Sí o no? 
(2025-05-09, Gabriel Quadri De La Torre, El Economista, . 24) 
La transición energética y la lucha contra el calentamiento global requieren de grandes 
cantidades de minerales como cobalto, grafito, níquel, litio, manganeso, cobre, metales preciosos 
y tierras raras (neomidio, samario, europio, terbio, disprosio, etcétera). Son indispensables para 
los imanes de alta potencia de motores eléctricos, electrodos y electrolitos en baterías, sistemas 
de electrólisis para producir hidrógeno "verde", vehículos eléctricos, sistemas de transmisión y 
distribución de electricidad, y multiplicidad de otras aplicaciones. La demanda global de estos 
minerales se cuadruplicará hacia el 2040 (Agencia Internacional de Energía). 
 

TierraFest: Juntxs contra la tormenta 
(2025-05-09, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Una vez al año, en la Ciudad de México donde el asfalto parece sofocar cualquier intento de 
reflexión, florece un festival distinto. Ese festival se llama TierraFest cuya quinta edición 
celebrada nos recuerda que el pasado 22 de abril, Día de la Tierra, no es solo un acto simbólico, 
sino un compromiso colectivo. Ver a las drag queens tomar el escenario con discursos sobre 
transición energética y justicia climática fue un recordatorio potente de que enfrentar la tormenta 
también implica abrir espacios donde quepan todas las voces y que no se necesita una bata 
blanca para hablar de la crisis climática, sino compromiso y creatividad para conectar con quienes 
están fuera de los círculos académicos. 
 

Emiten reglamento para nuevo regulador energético 
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(2025-05-08, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
Hoy fue publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el decreto por el cual la presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo, expide el reglamento interior de la Comisión Nacional de 
Energía (CNE). La Comisión Nacional de Energía es un órgano administrativo desconcentrado 
de la Secretaría de Energía (Sener), de carácter técnico, con independencia técnica, operativa, 
de gestión y decisión, que cuenta con presupuesto propio. Además, el organismo ejerce sus 
funciones en términos de lo previsto en las leyes de la Comisión Nacional de Energía, de 
Planeación y Transición Energética, del Sector Eléctrico, del Sector Hidrocarburos y demás 
disposiciones aplicables. 
 

Minería submarina, ¿sí o no? 
(2025-05-09, Gabriel Quadri De La Torre, El Economista (sitio), ) 
La Transición Energética y la lucha contra el calentamiento global requieren de grandes 
cantidades de minerales como cobalto, grafito, níquel, litio, manganeso, cobre, metales preciosos 
y tierras raras (neomidio, samario, europio, terbio, disprosio, etcétera). Son indispensables para 
los imanes de alta potencia de motores eléctricos, electrodos y electrolitos en baterías, sistemas 
de electrólisis para producir hidrógeno "verde", vehículos eléctricos, sistemas de transmisión y 
distribución de electricidad, y multiplicidad de otras aplicaciones. La demanda global de estos 
minerales se cuadruplicará hacia el 2040 (Agencia Internacional de Energía). 
 

Sin transmisión, no hay transición 
(2025-05-08, Diego Rivera Rivota, COMEXI, El Sol de México (sitio), ) 
"Sin transmisión eléctrica, no hay transición energética" es una frase algo trillada, pero pareciera 
ser más vigente que nunca. México enfrenta severos cuellos de botella en la infraestructura de 
transmisión. Esto implica desafíos específicos para México que, de no atenderse, ponen en 
riesgo el suministro de electricidad de manera confiable, segura y de bajo costo, así como el 
principal instrumento para reducir las emisiones contaminantes y alcanzar las metas climáticas 
de nuestro país. 
 

Onexpo 2025 Convención & Expo se celebrará en la Riviera Maya 
(2025-05-09, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
La Onexpo 2025 Convención & Expo se confirma como el foro empresarial más importante del 
año para los empresarios gasolineros de México. El Hotel Barceló Maya Riviera será la sede, con 
la participación de proveedores especializados y una agenda estratégica que abordará los 
principales retos, innovaciones y perspectivas del sector de combustibles. Entre los temas más 
esperados destaca el análisis de la reforma energética desde una perspectiva jurídica y operativa. 
Con la participación de Javier Govea (GMB Abogados) y Saidh Martínez (Assist Legal Energy). 
Los especialistas abordarán el impacto real de los cambios regulatorios sobre la operación de 
estaciones de servicio. 
 

El debate sobre la energía renovable resurge tras el apagón en España 
(2025-05-09, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
El enorme apagón que afectó a la península Ibérica el 28 de abril ha reavivado un debate en 
España sobre el plan del país para eliminar gradualmente sus reactores nucleares mientras 
genera más energía con fuentes renovables. El primer ministro español, Pedro Sánchez, ha 
rechazado esas críticas y pedido paciencia mientras el gobierno investiga qué causó la 

https://www.efinf.com/clipviewer/2dbf756d71cce565e1c56f41b6aaab8c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d7ffa8158ebe915af70dd0a0dd93d1db?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cb106428edc8a2029b1e1221e34a951f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ed07bc2c8f7f7f6c5dd075777395ee71?file


 

 

 

desconexión de la red. Afirmó que su gobierno no se desviará "ni un solo milímetro" de sus planes 
de transición energética. 
 

Deuda de la CFE se duplica en seis años; supera los 500,000 mdp 
(2025-05-09, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
Durante el primer trimestre de este año la Comisión Federal de Electricidad (CFE) incrementó su 
deuda financiera hasta los 526,565 millones de pesos (mdp), un incremento frente al cierre de 
2024, cuando los pasivos de la empresa del Estado ascendían a 490,500 mdp. El economista 
Carlos Ramírez, señala que el desmantelamiento de la reforma energética emanada de la 
administración de Peña Nieto, frenó el desarrollo del sector eléctrico y sus inversiones, generando 
muchas dudas en el sector privado. 
 

Publican Reglamento Interior de la Comisión Nacional de Energía 
(2025-05-08, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó este 8 de mayo el reglamento que establece la 
organización y funcionamiento de la recién creada Comisión Nacional de Energía (CNE), como 
parte de las reformas estructurales al sector energético impulsadas por el Ejecutivo federal. Este 
nuevo marco legal redefine las funciones y estructura de los órganos reguladores, consolidando 
el control estatal en áreas estratégicas. La CNE sustituye a la extinta Comisión Reguladora de 
Energía (CRE) y asume sus funciones administrativas y regulatorias y se integra como un ente 
administrativo desconcentrado de la Secretaría de Energía (Sener). 
 

Rezagos de la CRE: Una carga para la nueva era energética 
(2025-05-08, Marcial Díaz Ibarra, Energy 21 (Sitio), ) 
El sector energético atraviesa una etapa de profunda transformación institucional. Con la 
desaparición de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la creación de la Comisión Nacional 
de Energía (CNE) como nuevo ente rector, el Gobierno federal busca dar un giro al modelo 
regulatorio para fortalecer su papel en la transición energética. Sin embargo, esta transición 
también implica la herencia de diversos rezagos que la extinta CRE dejó sin resolver y que hoy 
representan una carga operativa, legal y técnica para la nueva administración. 
 

Sener refrenda su compromiso con la soberanía energética de México 
(2025-05-08, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
Jorge Marcial Islas Samperio, Subsecretario de Planeación y Transición Energética en la 
Secretaría de Energía, refrendó el compromiso de la Sener con el fortalecimiento de la soberanía 
energética y el futuro energético de México. Durante su participación en la 1a Cumbre de Energía, 
Islas Samperio expuso los principales avances en la agenda de la Secretaría de Energía. Islas 
Samperio destacó la aprobación de las leyes secundarias que devolvieron a Pemex y CFE al 
pueblo de México como empresas públicas. Reconoció los cambios en los sectores eléctrico e 
hidrocarburos, mediante la planeación vinculante y legislación, que favorecerán el fortalecimiento 
del Sistema Eléctrico. 
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